

## **Wir sind seit 2023 eine Acker Racker KiTa 😊**

Schon seit mehreren Jahren ist das Thema „gesunde Ernährung“ und Natur ein großer Schwerpunkt unserer päd. Arbeit.

Unser Garten ist für die Kinder während des ganzen Jahres offen, genau wie unser großer Bewegungsraum. Frische Luft, Bewegung, Kleintiere sammeln, untersuchen, ausgraben ....all das ist Teil unseres Alltags mit den Kindern.

Auch Ernährung hat einen großen Stellenwert: wir kochen täglich frisch in unserer KiTa, nach den neuesten Empfehlungen für Kinder. Das Gehirn der Kinder entwickelt sich im Vorschulalter rasant, der Körper wächst und wird aufgebaut, da braucht es eine gute und ausgewogene Ernährung.

Immer wieder bieten wir Kochaktionen mit den Kindern an.

Da war es nur eine Frage der Zeit, bis wir auf das Projekt „Acker Racker“ stießen – wir hatten davon schon gelesen und eine KiTa Mama, Frau Pfitzner, kam auf uns zu und bot uns bei der Umsetzung Unterstützung und ihr Wissen an.

Nachdem ein Grundstück von Herrn Volker Griebel zur Nutzung zur Verfügung gestellt wurde, und für uns ein Tor in die Sandsteinmauer eingebaut wurde, konnte es an die weitere Organisation gehen.

Zunächst musste das Geld für dieses Bildungsprogramm organisiert werden:

- Die Betriebskrankenkasse VBU steht uns über 5 Jahre als Gesundheitspartner zur Seite, auch finanziell
- Südzucker hat uns als Sponsor mit einer Geldspende unterstützt und 2 große Wassertanks zum Gießen gesponsort
- Gefüllt werden diese Tanks regelmäßig von der Feuerwehr, damit überhaupt etwas wachsen kann 😊
- Toom Baumarkt in Grünstadt hat uns bei der Anschaffung der Ackergeräte mit Preisnachlässen unterstützt
- UND: wie immer steht unser eigener KiTa Förderverein hinter uns und finanziert auch einen Teil des Projektes !!!

Als Ackercoach besuchte Frau Pfitzner eine Schulung; die Ackerbuddy`s, (weitere Eltern) und Erzieherinnen, halfen dann an einem Nachmittag, das Gelände für die 1. Pflanzaktion vorzubereiten und die Beete anzulegen.

Am 10.Mai wurde dann den ganzen Morgen mit den ersten 12 Kindern gesät und gepflanzt, alle Pflanzen und Samen werden von „Acker“ für die Projektdauer von 4 Jahren geliefert. Die Kinder waren mit großem Eifer

und Interesse dabei, die Setzlinge(Pflanzenbabys) wurden sehr vorsichtig behandelt!

Diese Begeisterung hält immer noch an, jeden Morgen melden sich mehr Kinder, als wir in den Garten mitnehmen können!

Es wird gegossen, geharkt, gemulcht, Unkraut gezupft, Käfer und Regenwürmer beobachtet und ausgegraben, Schmetterlinge und Vögel werden entdeckt,....

2 Papa`s (Herr Kalinke und Herr Jänicke) haben für unsere Gartengeräte einen Schrank gebaut, der eine tolle Bereicherung für uns alle ist: übersichtlich sind alle Gartengeräte in Schiebeschubladen oder in Halterungen aufgeräumt!

Am Wochenende haben Eltern angeboten, die Versorgung der Pflanzen zu übernehmen- ein ganz herzliches DANKESCHÖN an alle, die uns mit viel Einsatz unterstützen 😊

Die „Ackerracker“ Kinder lernen nun mit Hilfe von „Rudi Radieschen“ wichtiges zum Thema **Natur, Ernährung und Nachhaltigkeit** – sehr praxisnah, anschaulich und mit allen Sinnen auf unserem „Rackeracker“(so der Name auf dem Torschlüssel 😊). Bildungsmaterialien, Informationen, Spiele, Bastelanleitungen, ...all das finden wir auf der Lernplattform, die Teil des Bildungsprogramms ist. Es steht uns bei Fortbildungen und Rückfragen von „Acker“ immer ein Ansprechpartner zur Verfügung.

Allen Eltern, die sich selbst gerne über dieses Bildungsprogramm informieren möchten, und Informationen zum Thema „ackern“ erhalten möchten, wird die Möglichkeit geboten, sich für die monatlichen Newsletter anzumelden – alle To do`s für den kommenden Monat sind übersichtlich zusammengestellt und mit Gartenwissen hinterlegt.

*„Sag es mir - und ich werde es vergessen.*

*Zeig es mir - und ich werde es vielleicht behalten.*

*Lass es mich tun - und ich werde es können“. Konfuzius*

Sprechen Sie uns gerne an , wenn Sie Interesse haben oder besuchen Sie uns gerne auf dem Acker 😊